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6 月 25 日，由常
务理事萧志文率领
的台湾医师公会全
联会参访团，在北京
宝岛妇产医院举行
了“台湾医师公会全
联会北京联络处交
流会”。图为北京宝
岛妇产医院院长于
坚忍做主题报告。
本报记者 王连伟摄

85 岁的李嘉诚再次向人们证明，走
在市场前面是超级富豪的必备素质之
一。媒体不久前热报他投资人造鸡蛋的
消息，《华尔街日报》近日又爆出，他以
1000万美元投资了美国一家可以用3D技
术打印肉类产品的科技公司。

打印肉据称口感不错

“3D 打印肉”是什么玩意？获李嘉
诚青睐的 Modern Meadow 公司称，他
们可以通过3D打印技术在实验室中培养
出猪肉牛肉等畜肉以及真皮皮革。

该公司的少东家安德拉斯·福佳斯
说，人造肉的制作过程是这样的：先从
动物身上取下一些细胞，这个过程对动
物是“无痛”的。然后在细胞培养基中
将细胞分离和复制，几百万个细胞可以
变成几十亿个。然后诱导这些细胞产生
胶原蛋白，这是细胞和细胞之间的物
质，在自然界也会发生这个过程。下一
步就是将细胞和胶原蛋白延展铺开成片
状，再将薄片一层层叠放，就像制作酥
皮饼一样。最后，通过一次短暂的、没
什么化学成分的加工，皮革就做出来
了。福佳斯说，目前“造皮术”已经比
较成熟，而“人造肉”预计还得 10年左
右才能上市。

有了数以亿计的肉类细胞之后，下
一步就交给3D打印机了。美国宾夕法尼
亚大学一位研究员介绍，利用糖、蛋白
质、脂肪、肌肉细胞等原材料打印出的
肉，具有和真正的肉类相似的口感和纹
理。做成的鲜肉特别有弹性，烹饪后肉
质松散且有嚼头，不逊于真正的肉，而
且同样含有真正肉类所含的营养元素。

现在的问题是，就算肉被打印出来
了，人们有没有往嘴里放的勇气呢？福
佳斯介绍，因为采用的是细胞培植方
式，所以无论是皮还是肉，“人造品”和

“真品”都是一样一样的。在他看来，人
造的过程可以规避动物的天然缺陷，所
以，可能更安全。

华人首富敢于“尝鲜”

先 是 “ 人 造 鸡 蛋 ”， 后 是 “ 人 造
肉”，李嘉诚的连串动作，显示这位华人
首富正在挪动重心，从让他功成名就的
地产业，移向高精尖端科技尤其是生物
科技上。

根据联合国的预测，到2050年，全球人口将从现在的72亿增长到
96亿，而且平均单人对肉类摄入的要求还要再增长一倍，动物性蛋白
质的稀缺将恶化饥饿问题，那么，价格更低廉、消耗资源更少的替代
性食品将前途无限。所以，尽管我们现在觉得人造肉和人造蛋怪怪
的，说不定某天就会惊叹，果然还是李首富有眼光。

去年，李嘉诚出售了大量在中国内地的物业，一度引发众多猜
测。现在人们终于知道了，原来这些钱至少有一部分是准备流向科
技行业的。实际上，早在 2007 年末和 2008 年初，李嘉诚就向 Face-
book 投资了 6000 万美元，当 Facebook 于 2012 年上市时，李嘉诚获得
了至少 5 倍的投资回报。这部分投资，对他保住 2013 年华人首富的
位置功不可没。相应的，其他没有转移阵地的地产大亨们，资产几
乎都缩水了。

投资新科技无疑是有风险的，但李嘉诚显得很有决心。同样是美
国人发明的人造鸡蛋，问
世才9个月，多数投资者
都对它嗤之以鼻的时候，
李嘉诚就甩出 1.8 亿港元
买下了它。说到底，几
千万美元对李嘉诚来说
不算什么风险，就像设
了一个实验室而已，更
何况这还是涉及全球几
十亿人未来吃什么的大课
题。

6 月 25 日中午，国台办主任
张志军抵达台湾桃园机场，从北
京到台湾，当天不到 3 小时的飞
行，但迈出这一步却整整用了 65
年。在机场，他用闽南语向台湾
的乡亲问好。

关于张志军的来访，岛内已
经热议了很久。《中国时报》公布
的一份民调结果显示，51%的民众
认为应该欢迎礼遇张志军。

在机场和“张王会”所在的
桃园机场诺富特饭店，台湾寺庙
金兰会、台湾乡镇市民代表会总
会、台湾妈祖联谊会、台湾村里
长联合服务总会、台湾两岸和平
发展论坛、台湾新住民协会、台
湾中华爱国同心会等多个团体以
及不少台湾民众，手持写有“有
来有往，愈走愈亲”、“支持两岸
一家亲”等字样的横幅，对张志
军一行的到来表示热烈欢迎。台
中乐成宫荣誉董事长郭松益介
绍，仅台湾寺庙金兰会就组织了
1000余人到场欢迎。

对于二度“张王会”，当地媒
体极为关注，据悉，有100多家媒
体，400 多名记者报名参加采访。
各场主要活动，记者都提前数小
时到场，只为不错过历史性的时
刻。

“张王会”开始前几分钟，王
郁琦提前到达会场，站在会面席
中间位置等候张志军的到来。14
时 30 分，张志军大步走进会场，
到达双方会面席位的中间位置
时，早就站在那里的王郁琦上前
握手。

“张主任是第一位踏上台湾土
地的国台办主任，今日张主任的
回访，具有重要的意义。”王郁琦
致词欢迎。他说，这次张主任来
台访问，会接触到台湾的基层民
众，与台湾人民直接对话，亲身
体验台湾多元且富有活力的社会。

张志军则用“世上无难事，
只怕有心人”的俗语来表达对推
动两岸关系的决心，他说，两岸
关系如逆水行舟不进则退，两岸
关系向前迈进必然会触及一些深
层次问题，过去遇到的难题丝毫
不比现在小，但我们双方不断努
力一直在克服。

26日起，张志军一行正式开始走基层，而所去之处
的民众也充满了期待。高雄市农会总干事萧汉俊对本报
记者表示，非常欢迎张志军一行来访。对于过去多年来
大陆开放台湾农产品“登陆”，要说声感谢。张志军此次
将到高雄市甲仙区小林村访问，并将赴杉林区与农民座
谈，一定让他感受南部乡亲的热情。

（本报台北6月25日电）

本报台北6月 25日电 （记者吴亚
明、尹晓宇） 国务院台湾事务办公室主
任张志军6月25日下午在台湾桃园与台
湾方面陆委会主委王郁琦会面，就当前
两岸关系形势和进一步推进两岸关系发
展充分交换意见，达成积极共识。这是
国台办主任首次赴台参访。

张志军表示，1949 年以来，海峡
两岸曾经战火纷飞、尖锐对峙、相互
隔绝，紧张动荡的局面直到 2008 年才
有了根本性的转变。两岸双方在坚持

“九二共识”的政治基础上，开辟了两
岸关系和平发展的历史新局。两岸民
众在共享和平发展成果，不断深化骨
肉同胞情谊的同时，也对未来有着更
大的期待。我们双方应当倍加努力，
精 心 维 护 两 岸 关 系 和 平 发 展 良 好 局
面，以更多的和平发展成果来满足两
岸民众的期待。

张志军强调，今年以来，两岸关系
保持大局稳定，取得新的进展。虽然出
现了一些新情况，但两岸关系和平发展
的方向没有改变，各领域交流合作的步
伐没有停止，支持两岸关系和平发展仍
是两岸的主流民意。双方要进一步巩固
两岸关系和平发展的政治基础，继续推

进两岸各界大交流，继续坚定走和平发
展的道路。

张志军阐明了在涉及中国主权和领
土问题上一贯、坚定的立场，并指出，
对于如何处理和解决两岸之间长期存在
的政治分歧问题，我们已多次阐述了看
法和主张。

双方讨论了当前两岸关系发展中的
若干重要事项，表示：

——继续坚持两岸关系和平发展的
正确方向，进一步推进两岸各领域交流
合作，更好地回应两岸民众期待，不断
造福两岸民众。

——继续完善国台办和陆委会联系
沟通机制，充分发挥作用，加强两部门
沟通，妥善处理和解决两岸关系发展中
的突出问题，更好地服务两岸民众。

——继续深化两岸经济合作和推进
ECFA 后续商谈进程，不断扩大两岸共
同利益，努力使合作成果广泛惠及两岸
民众尤其是基层民众。双方尽快启动共
同研究工作，务实探讨两岸经济共同发
展与区域经济合作进程相衔接的适当方
式与可行途径。

——继续协商海协会与海基会互设
办事机构，在就探视问题作出合情合理

安排基础上，务实妥善解决其他遗留问
题，尽早完成协商。

——继续积极推动研究解决大陆旅
客在台湾中转和进一步便利两岸同胞往
来的问题，支持两岸有关方面通过适当
渠道适时进行沟通。

——继续共同培育两岸旅游市场，
努力维护旅游品质，推动两岸旅游业健
康有序和可持续发展，支持两岸有关方
面适当扩大大陆居民赴台个人游。

——继续扩大深化两岸文教科技交
流合作，推动两岸新闻交流，大力支持
开展两岸基层民众和青年学生交流，加
强彼此了解，增进同胞感情，共同推进
两岸关系和平发展。

会面结束后，国台办发言人马晓光
在记者会上表示，此次历时两小时的会
面，是落实国台办和陆委会常态化联系
沟通机制的重要一步，对于提升两岸交
往制度化水平、持续推进两岸关系和平
发展具有重要意义。

马晓光简要介绍了会面的情况后表
示，双方共同肯定国台办与陆委会的联
系沟通机制运作顺畅，下一步要继续完
善这一机制，进一步发挥其功能和作
用。双方认为，两部门负责人互访是机

制的重要内容，今后双方将根据两岸关
系实际需要，通过这一机制继续协商安
排两部门负责人互访事宜。

本报福州6月25日电（丁际超） 6月
26日是国际禁毒日，3名涉嫌走私毒品的
犯罪嫌疑人6月24日被福建漳州市人民检
察院批准逮捕。在此前的5月17日，福建
边防总队与台湾警方密切协作，在漳州、
龙岩、南平等地协同当地公安机关连续展
开行动，缴获制毒原料805公斤。

随着两岸交往日趋频繁，不法分子经
常利用两岸管制漏洞，实施各类违法犯罪
活动。近年，在公安部、国台办授权下，
福建边防总队与台湾海巡部门建立业务联
系窗口，先后建立了海上治安动态通报、

合作打击海上违法犯罪等多项警务协作机
制。

“从多起案件的侦破过程看，双方适
时通报有关案件线索，相互查证，发挥

‘信息先导’的作用至关重要。”该总队侦
查处人员说，他们在与台湾海巡部门密切
交流协作中，坚持建立互信、完善机制，
在信息共享、联合办案、证据交换、船管
交流等多个方面开展了务实合作。4 年多
来，双方通报协查治安信息 190条，合作
破获重特大毒品案件12起，缴获各类毒品
2287公斤、制毒原料845公斤。
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张志军强调：两岸关系和平发展的方向没有改变，各领域交流合作的步伐
没有停止，支持两岸关系和平发展仍是两岸的主流民意。

张志军在台与王郁琦会面 达成积极共识

6月 25日，台湾村里长联合服务总会、台湾乡镇市民代
表会联合总会等民间团体人士来到桃园，欢迎国台办主任张
志军访台。 刘舒凌摄 （中新社发）

6月 25日，台湾村里长联合服务总会、台湾乡镇市民代
表会联合总会等民间团体人士来到桃园，欢迎国台办主任张
志军访台。 刘舒凌摄 （中新社发）

25 日，国台办主任张志军 （左）
在桃园与台湾方面陆委会主委王郁琦会
面。 新华社记者 何俊昌摄

本报电 自由行和水货客到港必搜购日用品，香港北区和旺角的药房成行成市，前
海深港现代服务业合作区管理局表示，正计划在前海设立“港货购销中心”，让香港企
业在当地提供香港货品，以纾缓内地自由行来香港购物造成的压力，现正积极与香港企
业洽商，方案可在年底前实施，但关税等详情仍待落实。

上图：内地客扎堆在香港购物。 （来源《星岛日报》）
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“港货购销中心”“港货购销中心”

中国社科院台湾
研究所副所长朱卫东向媒

体表示，张、王能够二度在台
会面，本身就很有指标意义，表明

正常机制的运作，“我们也不期望一
次、两次的‘张王会谈’能够解决很多

问题，但毕竟是一个开始。”
张志军参访地点没有台北市，而是

台湾中南部的一些城市。朱卫东解读说，
研究台湾问题的人都知道，台湾人经常
说，有台北的观点，有台北以外的观点，
台北以外的观点可能更多反映台湾广

大基层民众的观点。所以张志军这
次访中南部，了解台湾基层民众

全面的想法，也让台湾民众了
解大陆一些想法，有助

于解疑释惑。

北京联合大学
台研院教授刘红认为，台
湾社会民意最近出现一些新
调整，张志军作为大陆对台官
员，亲自去台湾接触民众，倾听台
湾民众心声，对于做好对台工作会有
许多益处。

关于民进党的动向，该党主席蔡英文
早前说，欢迎张志军访台，如何看？朱卫
东认为，这次民进党的态度比过去要理
性、务实。这是希望改变台湾民众对民进
党“逢中必反”的印象。不过，这种变化
到底是彻底对过去“逢中必反”的唾
弃，还是因为马上面临选举季，需
要装装样子，做出姿态？现在还
是要打个问号。

（钟欣）

400多名记者报名采访，
岛内民众热情迎客——

福建边防总队严打涉台毒品犯罪
对台警务协作密切有效

台湾医师公会来京交流

二度“张王会” 台湾看点多

本报电 台湾创价学会大学青年组成的“青年友好交流团”，
6月22日出发前往大陆，参加为期一个月的北京大学“暑期学校”。

30名来自政治大学、交通大学、淡江大学等17所台湾高校的
学生，获得北大提供的奖学金，除了可在大陆第一学府选修各类
课程，还可前往各地进行交流，缔结友情，增广见闻。

6 月 23 日，交流团一行前往天津南开大学参加“两岸青年和
平教育交流会”。25日，交流团一行参访了北京师范大学，26日将
参访清华大学。

创价学会与北大的交流始于1999年，15年来，创价与北大青
年展开10多次互访交流，自2012年起，北大每年都提供奖学金给
创价学会的大学生参加“暑期学校”。

台湾青年赴京上“暑期学校”


